

ÉCONOMIE

Forêt Sciage se dote d'une scierie artisanale

BRIENNE-LE-CHÂTEAU. De la gestion forestière au sciage, Forêt Sciage développe son activité et l'étend à la première transformation du bois. La société vient d'inaugurer sa nouvelle scierie artisanale qui devrait valoriser à l'année 400 à 500 m³ de bois.

OCÉANE PIREZ

Derrière sa cabine, casque sur les oreilles, Julien Cornaert lance sa toute nouvelle acquisition : une scie à ruban horizontal, implantée route de Crespy-le-Neuf à Brienne-le-Château. La lame de 12 cm de large fend avec aisance l'épais tronc. Et les planches de bois s'accumulent assez rapidement dans un nuage de copeaux qui font office de confettis. Sous les applaudissements, la démonstration se veut synonyme d'inauguration, en ce début avril, pour la scierie artisanale de Forêt Sciage. Une toute nouvelle activité pour cette société briennaise dont le premier métier est la gestion forestière.

400 à 500 m³ de bois à l'année seront transformés et distribués localement auprès des professionnels de la filière ou de particuliers

Depuis dix ans, le couple, Marine Brunelet et Julien Cornaert, s'occupe effectivement de surfaces de forêt de l'Aube et de la Marne, « dans un rayon de 50 km », « selon les principes de la sylviculture mêlée à couvert continu ». L'enjeu : « maintenir une forêt saine, diversifiée et accueillante tout en



La scie a été installée en début d'année après un investissement de 70 000 euros, sans compter les travaux entrepris sur le site (construction d'une plateforme, d'un hangar...).

produisant un bois de qualité pour différents usages », expliquent-ils.

DE LA PRODUCTION À LA PREMIÈRE VALORISATION

De la vente exclusivement sur pied, à la vente intégrale, « on a

évolué vers la vente en bord de route, qu'on continuera de faire » en plus désormais du sciage, première étape de transformation et valorisation du bois. « C'est un projet qu'on a lancé il y a un peu plus d'un an et demi. L'idée a germé parce qu'on a beaucoup fait appel à un scieur mobile pour des travaux de rénovation d'une maison en pans de bois ancienne. Et, l'idée a ensuite grandi » avant de se concrétiser à partir d'août 2024 avec les travaux de création d'une plateforme de 3 000 m², d'un hangar de 600 m² et d'un parc à grumes de 3 000 m², et finalisée en janvier avec l'installation de la scie.

« On a donc repris le principe d'une scierie mobile - c'est-à-dire une scie horizontale qui peut scier jusqu'à 10 m de long - comme on a la chance d'avoir une surface et un volume de bois suffisant pour le faire. Je suis aussi employé de la société de Marine. Et la gestion en elle-même n'occupait pas un temps

plein. Donc là, maintenant, ça y est je suis à un temps plein et demi grâce à cette démarche de valoriser nos bois » y compris celui des petites parcelles où peu de coupes de vente sont réalisées. « Parce que c'est beaucoup de maintenance, et plus difficile quand on le fait à grande échelle. En revanche, je peux avoir un voisin qui m'appelle pour me dire qu'un arbre est tombé chez lui, aller le chercher. Et quand j'arrive à faire un lot, le sciage est un bon débouché », estime Julien Cornaert.

Issus des petits ou grands lopins forestiers, « 30 à 40 % du bois qui sort de chez nous » pourront ainsi être valorisés. En d'autres chiffres, 400 à 500 m³ à l'année seront transformés et distribués localement auprès des professionnels de la filière ou de particuliers. « J'ai livré mon premier stock de peupliers à un architecte à Troyes pour son nouveau bureau. Là, tout ce qui est prêt est vendu pour quelqu'un de Ville-sous-la-

Ferté, cite-t-il en exemple. On veut vraiment essayer de cultiver cette proximité avec les clients et fournir du bois adapté à l'usage qui en sera fait (charpente, menuiserie, bardage, aménagement paysager...). » Peuplier, chêne, frêne, aulne, charme, merisier... « la limite, c'est ce qu'on a dans nos forêts. » ■

*Dans ce système, « les coupes rases sont proscrites et la régénération naturelle est privilégiée. Les essences diverses sont maintenues ainsi que les arbres de tous âges et de toutes tailles », précise la société.

FORÊT SCIAGE EN CHIFFRES

• **200 000 euros** environ d'investissement pour la scie (70 000 euros) et la création d'une plateforme (3 000 m²), d'un hangar (600 m²) et d'un parc à grumes (3 000 m²)

• **400 à 500 m³** de bois transformé à la scierie. (Possibilité de scier des bois mesurant jusqu'à 90 cm de diamètre, et 10 m de longueur).



Le bois scié sera exclusivement issu des parcelles de la société.

VENDREDI
11 AVRIL 2025

BAR-SUR-AUBE ET ENVIRONS

21

MUSIQUE

Elo Papillon et les jeunes de la MPT en concert

BAR-SUR-AUBE. Écrire une chanson en quatre jours, c'était le défi du Club ados de la Maison pour tous, avec Elo Papillon. Le résultat sera délivré en live ce vendredi.

Atmosphère studieuse cette semaine dans la grande salle de l'auditorium du conservatoire de musique de Bar-sur-Aube. Dans le cadre des projets de jeunes soutenus par la CAF et la MSA, et avec le soutien de la ville, douze jeunes du Club ados de la Maison Pour tous - centre social Jean-Luc-Petit y étaient réunis autour de l'artiste, musicienne Elo Papillon.

ÉCRIRE ET INTERPRÉTER UNE CHANSON ORIGINALE EN QUATRE JOURS

L'objectif : écrire et interpréter en seulement quatre jours une chanson originale. Une gageure ! Mais pour plusieurs d'entre eux, il s'agissait d'un challenge déjà expérimenté en 2024 avec le chanteur Célestin. À l'époque, leur chanson *On a un truc à vous dire*, porteuse d'un message fort contre le racisme et les discriminations, avait connu un beau succès, auprès du public comme sur les réseaux sociaux où le clip compte plus de 2 500 vues.

Il y a de cela quelques jours, les jeunes ont d'ailleurs à nouveau eu l'occasion de chanter leur chanson, mais cette fois à Paris, à la Divine Comédie, invités par Célestin pour la dernière de son spectacle « Sans électricité ». Il était évident que l'envie de revivre une expérience humaine et artistique aussi riche était forte.

Les animateurs de la MPT ont donc cette fois sollicité Elo Papillon, autrice, compositrice et interprète



Les jeunes du club Ados ont été accompagnés par la musicienne Elo Papillon.

multi-instrumentiste de talent qui a accepté de relever ce défi, inédit pour elle. « Pour moi, il s'agit de donner envie à des jeunes de s'investir et de réussir un travail de création artistique, qu'ils soient fiers de leur œuvre, de la présenter et de la partager avec le public. Les dimensions de partage et de transmission sont également des notions très importantes pour moi, souligne l'artiste Elo Papillon. Et, étant également particulièrement sensible à la thématique de l'environnement, m'impliquer dans un projet qui amène les jeunes à se questionner, à s'exprimer sur la question, est très gratifiant. »

UN CONCERT CE VENDREDI

Le message sera délivré en live ce vendredi 11 avril à l'auditorium, à

l'occasion du concert « Super Eden », son quatrième et dernier album de « chanson française pop ». Sur scène, elle sera accompagnée à la guitare par Philip Meade. Et bien sûr des jeunes de la MPT. « Je n'ai aucun doute sur la générosité et la sincérité du rendu que nous allons obtenir, et c'est là l'essentiel. (Cette aventure) est un vrai beau moment d'humanité, de lien, de rencontre et d'échange avec une équipe bienveillante. C'est une belle et rare initiative à laquelle c'est un vrai bonheur de participer. »

Rendez-vous donc ce vendredi 11 avril à l'auditorium du conservatoire de musique de Bar-sur-Aube à 20 h 30, concert Elo Papillon « Super Eden » avec les jeunes du club ados de la MPT - centre social Jean-Luc-Petit. Prix des places : tarif normal 10 € ; tarif adhérents 8 €.

BRIENNE-LE-CHÂTEAU

Un nouveau Roy est né chez les Archers

Comme chaque année, dans le respect de la tradition des archers, la Compagnie des archers briennois s'est réunie dimanche dernier au jardin d'arc, rue de la Mission, à Brienne-le-Château, pour le traditionnel tir du Roy.

26 ARCHERS RÉUNIS

Vingt-six archers de la compagnie ont pu se retrouver en toute convivialité, sur le pas de tir, pour participer à cet événement symbolique qui consiste à toucher un oiseau en bois au centre de la cible décorée par les enfants pour cette occasion.

Vers 10 h 30, Pierre, archer confirmé qui a rejoint les archers briennois en septembre, a atteint l'oiseau en bois à 50 mètres en arc



Le Prince, le Dauphin et l'Écuyer.

classique, tir qui le consacrait à cette reconnaissance de Roy de la compagnie.

Dans l'après-midi, Pascal est devenu Prince pour la deuxième année consécutive en tirant à 50 mètres en arc à poulie, pour les jeunes, Océane est devenue la nouvelle Dauphine à 30 mètres en tir barebow (sans viseur) et enfin, Malvina a gagné la partie d'Écuyer, nouvelle catégorie pour les archers tirant hors distances officielles.

C'est ainsi que la saison extérieure est lancée et tous les archers pourront participer aux différents concours départementaux, TAE ou Beursault, en commençant par le concours de Troyes le 19 avril et arriver fin prêts pour le 21 juin au concours organisé par la compagnie briennoise sur le terrain de football de Brienne-le-Château. ■

L'ACTUALITÉ EN FLASH



VILLE-SOUS-LA-FERTÉ

40 marcheurs pour une randonnée ensoleillée de 5 ou 8 kilomètres

Chaque premier lundi du mois, une randonnée est organisée, sous l'égide de « Bien vieillir », initiée par la MSA, à tour de rôle dans une de ces 8 communes, Châteauvillain, Laferté-sur-Aube, Pont-la-Ville, Créancey, Latrency-Ormoys, Ognes, Lanty-sur-Aube et Ville-sous-la-Ferté. Lundi 7 avril, c'était donc Ville-sous-la-Ferté qui organisait la sortie du jour. Un peu plus de 40 marcheurs se sont retrouvés pour parcourir 5 ou 8 kilomètres, selon les tracés préparés par Martin Deperas, de la section gym de Ville-sous-la-Ferté. La matinée s'est terminée à l'aérodrome de Juvancourt pour le repas tiré du sac, le tout sous une météo favorable.

VOS INFORMATIONS PRATIQUES

Bar-sur-Aube

PHARMACIE DE GARDE

Pharmacie des Halles
99,105 rue Nationale.
Tél. 03 25 27 06 29.

OFFICE DE TOURISME

Ouvert de 9 h à 12 h 30
et de 14 h à 17 h 30.

Exposition « Indispensable à la vie »
par Jacqueline Lenoël.

DÉCHETTERIE

Ouverte de 10 h à 12 h
et de 13 h 30 à 18 h 30.

MÉDIATHÈQUE

Ouverte de 14 h à 18 h.

CLUB BERTRAND-DE-BAR

Ouvert de 14 h à 18 h.

CROIX-ROUGE

Ouverte de 10 h à 12 h
et de 14 h à 18 h.

CINÉMA

- « Blanche neige » : 14 h 30,
20 h 30.

- « Ozi, la voix de la forêt » : 14 h 30.

- « La cache » : 18 h 30.

- « Ma mère, Dieu et Sylvie Var-

tan » : 18 h 30.

- « Le routard » : 20 h 45.

ABBAYE-PRISON DE CLAIRVAUX

- Visite générale à 10 h 30

et 14 h 15 et 16 h 15.

- Visite de chantier à 16 h 15 (réservations obligatoires

au 03 25 27 52 55).

Vendeuvre-sur-Barse

MÉDIATHÈQUE

Ouverte de 16 h à 18 h.

Exposition « Les toiles émoi »
par Sylvette Mels.

BAYEL

MUSÉE DU CRISTAL

Ouvert de 9 h à 12 h 30
et de 14 h à 17 h 30.

Démonstrations de soufflage de
verre à 14 h 30 et 16 h. Sur réserva-
tions au 03 25 92 42 68.

Brienne-le-Château

ESPACE FRANCE SERVICES

Ouvert de 9 h à 12 h

et de 15 h à 18 h.

OFFICE DE TOURISME

Ouvert de 10 h à 12 h 30

et de 14 h à 18 h.

Exposition de peintures « Mille

nuances de l'eau et de la nature »

par Bertrand Delclaux.

MUSÉE NAPOLÉON

Ouvert de 13 h 30 à 17 h 30.

MÉDIATHÈQUE

Ouverte de 10 h à 12 h

et de 16 h 30 à 18 h 30.

Exposition « Chat noir, chat blanc »,

d'après les albums de Mathilde

Arnaud.

Brienne-la-Vieille

ÉCOMUSÉE

Ouvert de 10 h à 12 h

et de 14 h à 18 h.

LA RÉDACTION DE BAR-SUR-AUBE

16, place du Corps-de-Garde - 10200 BAR-SUR-AUBE

Tél. 03 25 27 15 83.

Courriel : barsuraube@lest-eclair.fr

Abonnements : 03 66 890 406

Avis de décès : 0811 900 901

(servicenecrologie@rosseladvertising.fr)

Service publicité : 03 25 71 69 86

Petites annonces : 0809 102 259



CONTACTEZ-NOUS